

Playmore Fantasy-Abenteuerspielplatz im Tiergarten Kleve



Kurzbeschreibung

Der Playmore Fantasy-Abenteuerspielplatz ist ein tierisches Bewegungsabenteuer in Mitten der Natur. Im Eingangsbereich des Tiergarten Kleve wurde 2023 ein Spielplatz eröffnet, der für alle Altersklassen etwas bietet: von einem eigenen Kleinkindbereich für die jüngsten bis hin zu verschiedenen, immer größer werdenden Kletterelemente, die in sieben Meter hohen asiatischen Spieltürmen enden, ist für jeden etwas dabei. Die Philosophie ist „Kletter wie der Rote Panda“- da der Rote Panda das Wappentier der beliebtesten Freizeiteinrichtung Kleves ist, sind alle Kinder bestens mit ihm vertraut und können so spielerisch die Verhaltensweisen des Roten Pandas lernen und dabei immer wieder Holzpandas entdecken. So wird nicht nur die Bewegung an der frischen Luft gefördert, sondern auch ein integratives Gesamterlebnis geschaffen: Der Kleinkindbereich ist mit dem Rollstuhl befahrbar und als Highlight verfügt der

Playmore Fantasy-Abenteuerspielplatz auch über ein rollstuhlgerechtes Karussell, auf dem Kinder mit Behinderung gemeinsam mit Kindern ohne Behinderung Karussell fahren können. Somit ist er der erste integrative Spielplatz in Kleve, der inmitten des wunderschönen Tiergarten liegt und der perfekte Ort für ein Outdoor-Erlebnis mit der ganzen Familie ist. Damit auch jede Familie in den Genuss des neuen Spielerlebnisses kommt, veranstaltet der Tiergarten Kleve gemeinsam mit dem FB Jugend und Familie das Klever Kinderfest im Tiergarten, bei dem über 30 Vereine aus ganz Kleve zusätzliche outdoor-Spielmöglichkeiten anbieten und an dem der Tiergarten für alle kostenlos besucht werden kann. Hinzu kommen Förderprogramme der Stadt Kleve, wodurch sowohl kinderreiche als auch sozialschwache Familien regelmäßig Freikarten für den Tiergarten erhalten, sodass das einzigartige Spielerlebnis jedem zugänglich ist.

Ort des Projekts	Kleve
Bundesland/Bundesländer	Nordrhein-Westfalen
Einwohner der Gemeinde	55.118
Zeitpunkt der Umsetzung	2021-2023
Freiraumtyp	Spiel-/Sportplatz

Bewegung und Gesundheit

Welchem Typ entspricht das Projekt?

Gebaute Projekte Programme und Aktionen

Welchen inhaltlichen Schwerpunkt setzt das Projekt in der Förderung von Bewegung und Gesundheit?

- Bewegungsfördernde, multifunktionale Gestaltung von Grünräumen
- Soziale Treffpunkte mit Bewegungsangeboten
- Spielräume für Kinder und Jugendliche
- Ausstattung der Räume mit bewegungsfördernden Elementen
- Sport- und Bewegungsprogramme für öffentliche Grünräume

Lebensqualität

Welche Mehrwerte der Lebensqualität bietet Ihr Projekt darüber hinaus?

- Freizeit/Erholung
- aktive Mobilität
- Begegnung/soziale Teilhabe
- Naturerfahrung/Biodiversität
- Sonstiges: Integration

Bewegung und Gesundheit

Direkt im Eingangsbereich des Tiergarten Kleve gelegen, ist der Playmore Fantasy-Abenteuerspielplatz direkt für alle 140.000 jährlichen TiergartenbesucherInnen sichtbar. Kinder und Jugendliche werden gleich von seinem einzigartigen, asiatisch angehauchten Design und der Vielfältigkeit der Spielmöglichkeiten angesprochen und in ihren Bann gezogen. Somit wird der Playmore Fantasy-Abenteuerspielplatz von den meisten Gästen sowohl bei Beginn als auch am Ende des Tiergartenbesuchs genutzt. Seine angrenzenden Sitzmöglichkeiten, der benachbarte Streichelzoo sowie die gastronomischen und sanitären Einrichtungen in unmittelbarer Nachbarschaft sorgen für eine besonders lange Aufenthaltsdauer. Zahlreiche schattige Plätze durch den großen Baumbestand des Tiergartens sorgen zudem für eine hohe Aufenthaltsqualität und ein einzigartiges Erlebnis.

Projektbeteiligte

Tiergarten Kleve

Initiator, Bauherr, Auftraggeber

Proelan/Kinderland/Emsland Spielgeräte

Planungsteam und Spielplatzbauer

Stadt Kleve

Grundstückseigentümerin, Vereinsvorstand

Gewerbe Playmore Fantasy Spielladen

Pate des Spielplatzes

Lebensqualität

Durch die integrativen Spielelemente ist ein Ort der Integration entstanden, den es so in Kleve bislang noch nicht gegeben hat. Kinder mit Rollstuhl können mit Kindern ohne Rollstuhl gemeinsam spielen und Spaß haben. Bei den zahlreichen schattigen Sitz- und Spielmöglichkeiten kommt der Erholungsfaktor nicht zu kurz. Durch die Ausrichtung des Klever Kinderfests mit kostenlosem Eintritt steht der Playmore Fantasy-Abenteuerspielplatz allen Bevölkerungsschichten auch kostenlos zur Verfügung, wobei an diesem besonderen Tag das Erlebnis durch die Aktionsstände zahlreicher Vereine ergänzt wird und so als eine der größten Veranstaltungen im ganzen Stadtgebiet gilt. Das Projekt ist Teil des Masterplans „Tiergarten Kleve 20+“, die Finanzierung ist bereits abgeschlossen, die Abschreibungen werden im laufenden Wirtschaftsplan des Tiergartens berücksichtigt.

Prozess und Zusammenarbeit

Es wurde versucht, einen einzigartigen, maßgeschneiderten Spielplatz für Kleve zu entwickeln. So verfügt der Playmore Fantasy-Abenteuerspielplatz genau wie Kleve auch über eine Ober- und eine Unterstadt. Auch das Wappentier des Tiergartens- der Rote Panda- findet im Gesamtkonzept Beachtung, mit der Besonderheit, dass er eine große Berücksichtigung im didaktischen Konzept erhalten hat. Der Playmore Fantasy-Abenteuerspielplatz ist nicht nur der erste integrative Spielplatz in Kleve, er gilt auch als einer der schönsten Spielplätze am Niederrhein. Daher berichtet die Presse regelmäßig über diese Attraktion.

Playmore Fantasy-Abenteuerspielplatz im Tiergarten Kleve



Der Playmore-Fantasy-Abenteuerspielplatz von oben
Quelle: Verein Tiergarten Kleve e.V.



Der Abenteuerspielplatz aus der Vogelperspektive
Quelle: Verein Tiergarten Kleve e.V.



Der erste integrative Spielplatz in Kleve
Quelle: Verein Tiergarten Kleve e.V.



Klettern wie ein roter Panda
Quelle: Verein Tiergarten Kleve e.V.

Lageplan



Mit freundlicher Unterstützung von:

